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8月  モニターレポート 担当出張所 福島出張所 

担当区間 淀川下流左岸 

モニター実施日時 令和元年８月１５日（木）９時半頃～１０時半頃 

令和元年８月１６日（金）１０時半頃～１２時半頃 

天  候 １５日-曇り時々雨 １６日-晴れ  

（見出し） 

今月は１５日・１６日と、台風１０号の到来前後に出かけました。 

前月同様淀川左岸河口から淀川河川事務所福島出張所のある淀川大橋のたもとまでをモニター      

いたしました。１５日は途中天候が荒れだしたこともあり、河口まで行かず人家のある方にＵターン。 

（内 容） 

 スタートは、自宅より一番近くの淀川河口より２.４ｋｍ付近の、現在スーパー堤防の工事現場横より 

堤防に入り、河口をめざし開始いたしました。 

台風前と言う事で、雨風を心配しておりましたが、風も弱く雨も降っていませんでした。散歩やジョギ 

ング、サイクリング等をされている方々を見ることが出来ました。 

ただ、いつもだと川岸などにいる、サギ・ウミウの姿は見かけませんでした。台風を警戒しているのか？ 

堤防斜面を見ていると、先月見ていたピンクのアカツメグサやシロツメクサ等の小さな花々がすっかり 

枯れはて、広い範囲で茶色くなっており、季節の変化に気づかされました。 

スタートした辺りの堤防は整備されているので、先日の淀川花火大会の見物の名残か、ペットボトル・ア 

ルコール類の空き缶、食べ物の空箱、シートと見られる物等が散乱していた。 

   

左岸１．４ｋｍ距離標辺り、酉島公園横の階段状堤防の一部が削り取られていた。何をやっているのか？ 

又、同じ階段状堤防横のコンクリートブロックの穴数か所に、厚手のガラス片が捨てられており、危険か 

と思われる。 
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もう少し河口に向かおうとしたのですが、重機の会社の辺りで雨風が少し強くなってきたので、この日は 

いったん撤収することにしました。（左岸０．６ｋ付近） 

１６日は台風も一応過ぎ去り、晴れていたのでモニター開始。 

西からの風により、川面は白波が立ち濁っており水量、水流ともに増しているようす。 

川岸にある少し川に向かって出ている石組みの上に、前日には多くのゴミが堆積していたが、今日は全て 

見事に無くなっており、驚きました。１００ｍほどの間隔で設置されている石組み、全てきれいになって 

いました。その代り、川岸にはたくさんのゴミが集まっていました。 

一部の石組みの先端部が崩れているのが見受けられましたが、問題はないのですか？ 

    

Ｌ１．０対空標示より６０ｍほど河口寄り堤防上に、窪みがありました。 

  

河辺近くには、昨日見かけなかった、サギが魚を狙ったり、数羽のウミウが羽を広げ日の光を浴びていま 

した。 

現在、スーパー堤防工事中横のＵＲリバーサイドヒル辺りの堤防舗装が荒く、自転車で走るとかなりガタ 

ついて走りにくく感じているのですが？ 

Ｌ２．０を過ぎ６０ｍ位の所にある、地元の小学生たちが書いた堤防壁画にスプレーで落書きがされてい 

る。何を考えているのか？ 

伝法水門（河口距離標より2.1ｋｍ程）の中も濁っており水中は何も見えない。たまに大きなチヌ（黒鯛） 

の姿も見えるところですが。 

伝法大橋付近の川岸は冠水していて下りられなかった。堤防上から見る限り大きな変化は無いように思わ 

れた。 

   

この辺りで、８月２６日に正蓮寺の川施餓鬼の供養が執り行われ、水上では船渡御も行われる。２８０年 

つづく神輿の川渡御等は、大阪市の無形民俗文化財に指定されているそうです。 
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伝法大橋を越えてからは、阪神なんば線橋梁工事の関係で河川を見ることが出来ない為、高見機場を過ぎ 

Ｌ４．４標示の所から河川に降りモニター再開。 

堤防から下った処に、集めた物か投棄した物なのかゴミが山積みになっていた。阪神高速下の小屋が以前 

に比べ小さくなっているようだった。花火の跡も片付けず放置されている。 

     

淀川大橋までの川岸の道は少しぬかるんで進みにくかった。ワンドの岸辺もヨシや小枝程度のゴミは多数 

有るものの比較的台風による影響は少ないように思われた。 

この辺りは、伝法・酉島辺りに比べ風や川面の様子共に少し穏やか。ヨシワラの中に大きなバッタを見つ 

け、少し感激する。（ショウリョウバッタか？） 

ヨシワラの中に誰が作ったのか、休憩するためか、釣りをする時の待機場所か、板を敷きペットボトル等 

を置いてあるところがあった。 

     

今回のモニターはここまで。次回はＪＲ上淀鉄橋から河口方面をモニター予定です。 

 

（意見・感想・処置等） 

８月モニター報告ありがとうございます。 

地域住民の方々に花火鑑賞で淀川を親しんでいただくのはいいのですが、一部心ない河川利用者によりように

河川施設を破損したり、ゴミ投棄で汚されているのはとても残念なことです。綺麗で安全な淀川を守るためには

河川利用者のマナーアップが必要不可欠です。 

 ご指摘がありました河川内の一部石組先端部が崩れている現象について、現段階では治水機能には影響はな

いと見ておりますが、今後石組み崩れ部分が拡大する恐れもあるため、経過観察していきます。阪神高速神戸線

高架下のゴミについては先日対応可能な範囲でゴミ収集しました。 

阪神電鉄本線鉄橋上流は投棄ゴミでなくボランティアの方々による集積ゴミです。綺麗な淀川を守るためゴミ

収集してくださったボランティアの方々にこの場を借りてお礼申し上げます。 

８月に入り暑い日々が続いています。熱中症等には気を付けて引き続きモニター活動を続けて下さい。 

 

 

 

 

 


